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Chères Bellifontaines, 
Chers Bellifontains,

Bonne année 2025 ! Au nom de l’ensemble du 
Conseil municipal, je vous souhaite mes meil-
leurs vœux de santé, de bonheur, de réussite 
à vous, ainsi qu’à vos familles et vos proches. 

Nous avons terminé l’année 2024 dans la 
douleur avec le drame subi par nos compa-
triotes mahorais en raison du passage 
dévastateur du cyclone Chido. Fidèle à sa 
tradition d’entraide auprès des populations 
qui subissent une catastrophe naturelle, la 
ville de Fontainebleau a souhaité apporter 
son soutien. En Conseil municipal, les élus, à 
l’unanimité, ont voté une aide exceptionnelle 
de 16 000€, représentant 1€ par Bellifontain, 
pour aider aux opérations de sauvetage puis 
participer à la reconstruction de l’île.

Heureusement 2024, c’est aussi des joies 
comme celles que nous avons collective-
ment vécu lors des Jeux Olympiques et 
Paralympiques. Un moment de cohésion et de 
fierté nationale qui s’est également emparé de 
Fontainebleau dès le 20 juillet lors du passage 
de la Flamme. Un moment populaire et festif 
qui a attiré des milliers de personnes tout au 
long du parcours. La fête s’est poursuivie le 11 
août à l’occasion de la cérémonie de clôture 
avec la présence d’élèves du Conservatoire 

aux côtés des plus grandes stars interna-
tionales, puis le 27 août avec le passage de 
la Flamme paralympique dans l'enceinte du 
Centre national des sports de la Défense.

Cela a été aussi l’aboutissement de projets 
ambitieux à l’image de la rénovation du 
square des Lilas ou encore la réhabilitation 
du Mur et de la rue de Ferrare. Des projets du 
quotidien comme le lancement de la navette 
pour faciliter le déplacement de nos seniors, 
mais également la poursuite du déploiement 
de la LED pour l’éclairage public.

Place désormais à 2025. Avec toujours autant 
d’ambition pour Fontainebleau. Les défis qui 
nous attendent sont immenses : continuer 
d’investir dans un contexte financier difficile, 
renforcer notre engagement en faveur de la 
transition écologique, répondre aux attentes 
du quotidien en préservant votre qualité de vie.

Tout cela, nous aurons l’occasion de pouvoir  
en échanger directement le jeudi 9 janvier 2025 
au Théâtre municipal lors de la cérémonie des 
vœux à la population. 
Je vous y attends 
nombreux. 

Julien Gondard
Maire de Fontainebleau

La ville de Fontainebleau :
• 1er prix dans la catégorie meilleur 
bulletin municipal des mairies de 
plus de 10 000 habitants.

JULIEN GONDARD
MAIRE DE FONTAINEBLEAU 

maire@fontainebleau.fr

Julien Gondard

@gondardj

↑ CÉRÉMONIE DES VŒUX À LA POPULATION 2024
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 INSTANTS FORTS  

DES MOIS DE  

NOVEMBRE & 

DÉCEMBRE

Le 5 décembre dernier, la Maîtrise Voix du Conservatoire 
de Fontainebleau célébrait ses 5 ans ! Le rendez-vous 

était donné au Théâtre de Fontainebleau pour une 
soirée sous le signe des plus grands succès interprétés 
par les élèves, sous la houlette de leur cheffe de chœur 
Astryd Cottet. De 25 élèves à 80 aujourd’hui, la Maîtrise 
Voix a pu, entre autres, monter sur la scène de Paris La 
Defense Arena pour les concerts de Joe Hisaishi, puis 

au stade de France lors de la cérémonie de clôture des 
Jeux Olympiques. Que de réussites !

Dans la salle des fêtes du Théâtre municipal, les équipes  
du CCAS, accompagnées d’Isabelle Bolgert, 1ère adjointe  
en charge des affaires générales et sociales, ont accueilli les 
seniors dans la bonne humeur pour leur remettre leurs colis 
de Noël. Un moment de convivialité cher aux seniors, qui 
s’est prolongé autour d’un café, de discussions et de partage.  
Ce sont plus de 1 050 seniors bellifontains qui ont pu 
bénéficier d’un assortiment de gourmandises pour célébrer 
les fêtes à venir !

Les nouveaux Bellifontains étaient chaleureusement 
accueillis à l’Hôtel de Ville le samedi 23 novembre 
dernier. En présence de l’équipe municipale et du député 
Frédéric Valletoux, le maire de Fontainebleau a reçu une 
centaine de nouveaux arrivants venus découvrir les 
services municipaux, les associations locales et tous 
ceux qui font vivre la Ville au quotidien. Autour d’un 
petit-déjeuner spécialement préparé pour l’occasion, 
des échanges animés ont réuni des personnes de 
toutes générations, partageant le même objectif : mieux 
connaître cette ville où ils ont choisi de s’établir.

Retour en 
images

5 décembre 
→ 5 ANS DU CONSERVATOIRE

13 décembre
→ COLIS SENIORS DE NOËL

23 novembre
→ CÉRÉMONIE DES NOUVEAUX HABITANTS 



ÇA S’EST PASSÉ À 

Fontainebleau

Que de monde pour la retraite aux flambeaux ! 
Depuis la place de Gaulle, les rues bellifontaines se 

sont illuminées de centaines de lampions au son des 
musiques de Noël avec une fanfare colorée pour 

l’occasion. À travers le quartier piéton, les lanternes ont 
conduit les participants sur la place de la République 
pour prolonger la soirée avec DJ et plats typiquement 
québécois. De bon augure pour danser jusqu’au bout 

de la nuit, même la pluie n’aura découragé personne !

Le Marché de Noël a connu un véritable succès avec 25 000 visiteurs sur 
les trois jours. Accueillis sur la place de la République et dans la cour de 
l’Hôtel de Ville, les visiteurs ont pu flâner parmi les stands de créateurs 
locaux, savourer des gourmandises et dénicher des idées cadeaux 
pour les fêtes. Ce week-end, construit de toute pièce par les services 
municipaux, autant pour les décors que pour l’organisation a aussi reçu 
un soutien financier de partenaires. Merci à Interparking, Intermarché, 
Mercedes-Benz groupe Autosphère Île-de-France, Ikea, La Forêt du 
Sapin et la Maison des Travaux pour leur générosité. Rendez-vous l’année 
prochaine pour une nouvelle édition pleine de magie.

© creatiwandr © matisse © pierrefelix_vautrin © gulgun.mia

Vous avez publié... #jaimefontainebleau 
Chaque mois, nous revenons sur les plus belles photos de #Fontainebleau publiées sur  

Instagram. Il y a de vrais talents chez nous ! Rendez-vous sur notre compte @villedefontainebleau. 

13 au 15 décembre
→ MARCHÉ DE NOËL

14 décembre
→ RETRAITE AUX FLAMBEAUX 

ET SOIRÉE BORÉALE

Aide 
exceptionnelle 
pour Mayotte

Lors du conseil municipal du lundi 
16 décembre, l’ensemble de l’équipe 

municipale a voté, à l'unanimité, 
une subvention spéciale d’1€ par 
Bellifontain, soit 16 000€, qui sera 

reversée au profit du Département 
de Mayotte, durement touché par le 

cyclone Chido.



Quoi de 
neuf ?
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Le tennis club de 
Fontainebleau ne s’arrête plus 

Depuis quelques années, le TC Fontainebleau connaît une ascension 
remarquable, portée notamment par son équipe féminine. Après avoir 

atteint la Pro B en 2023, l’équipe s’élève aujourd’hui au niveau Pro A, une 
performance exceptionnelle. Le dimanche 1er décembre à Clermont-

Ferrand, Manon Leonard a offert à son équipe la victoire décisive, 
propulsant le club parmi les 10 meilleures formations françaises.  

Un accomplissement d’autant plus impressionnant qu’il y a 10 ans, lors 
de la saison 2014/2015, l’équipe évoluait encore en championnat régional. 

Venez encourager les joueuses entraînées par les capitaines Grégory 
Couppé et Nicolas Hugol lors de leurs prochains matchs. Fontainebleau 
peut être fière de ses championnes, qui font briller les couleurs de leur 

club au sommet du tennis français !

// INFOS_ TENNIS-CLUB-FONTAINEBLEAU.FR

La 2e phase de travaux rue 
des Bois commence bientôt
À partir du 13 janvier, les travaux sur la rue des Bois reprendront, cette fois sur 
la deuxième portion, entre la rue Béranger et le boulevard Damesme. Pendant 
cette phase, la circulation des piétons sera maintenue sur l’un ou l’autre des 
trottoirs, tandis que le stationnement sera interdit dans la zone concernée.
Pour la circulation des véhicules, les conditions resteront similaires à celles de 
la première phase : interdiction de circuler entre 8h et 17h en semaine, mais 
réouverture de la chaussée en soirée et durant les week-ends. De plus, le sens 
de circulation de cette portion de rue sera à nouveau inversé, comme lors de 
la phase précédente. Concernant la collecte des déchets pour les riverains, 
elle sera organisée via des points de collecte spécifiques.

Pour toute question ou information complémentaire, vous êtes invités à 
participer à la réunion de chantier, organisée chaque jeudi à 14h30 sur place, 
ou à contacter les services municipaux par e-mail à :  
espacespublics@fontainebleau.fr.
// INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR

Un agent municipal à la 
Diagonale des fous 
En octobre dernier, Florent Levec, responsable sur service Enfance et Loisirs, a réalisé l’un des 
plus grands défis sportifs : la Diagonale des Fous à la Réunion. Le parcours de 175 kilomètres 
traverse le cœur de l’île au milieu de paysages époustouflants, des forêts luxuriantes aux crêtes 
rocheuses escarpées, le tout doit être réalisé en moins de 66 heures. Pourquoi un défi aussi 

fou ? “C’est un effort long et une volonté de découvrir un lieu, une île hors du commun avec 
un patrimoine naturel exceptionnel.” Cette aventure incroyable est teintée d’un effort sportif 

considérable, qui rend la solidarité omniprésente. 2 939 coureurs se sont élancés au départ, contre 
seulement 2 014 sportifs qui ont franchi la ligne d’arrivée. Pour Florent, même avec 30 minutes de 

sommeil après 55 heures de course et des hallucinations : “Aujourd'hui avec un mois de recul et du 
repos je me dis : pourquoi ne pas la refaire un jour ! Encore faut-il que le corps en soit capable!”

// INFOS_ GRANDRAID-REUNION.COM
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DU NOUVEAU DANS 

ma ville 
Le Bellifontain, 
élu meilleur bulletin municipal !
Le 13 décembre dernier, votre journal municipal, Le Bellifontain, a décroché 
la première place aux Trophées de la Communication dans la catégorie 
"Meilleur bulletin municipal pour une mairie de plus de 10 000 habitants". 
Grâce à son format innovant et ses couvertures illustrées chaque mois, 
il a su se démarquer face à une forte concurrence et séduire un jury de 
professionnels.

Fiers de cette victoire, mais toujours soucieux d’améliorer nos outils de 
communication, la municipalité et son service communication ont pris en 
compte les résultats du sondage que vous avez été nombreux à compléter. 
Vos retours seront précieux pour continuer à faire évoluer Le Bellifontain et 
vous proposer dans les prochains numéros un journal toujours plus proche 
de vos attentes. 

Le recensement de la 
population commence
Le recensement de la population bellifontaine est prévu du 16 janvier au 
22 février 2025. Il permettra de connaître le nombre de personnes vivant 
en France, et en particulier à Fontainebleau. Ses résultats seront utilisés 
pour calculer la participation de l’État au budget des communes.

Comme chaque année, les enquêtes de recensement se dérouleront 
auprès d’une partie des habitants de Fontainebleau (environ 8 %), soit 760 
logements qui ont été tirés au sort par l’INSEE. Vous pouvez être concerné 
par le recensement si vous êtes domiciliés dans notre commune, quels 
que soient votre âge ou votre nationalité, y compris si vous êtes jeune 
bellifontain résidant temporairement en dehors de Fontainebleau pour des 
études.

Comment se déroulent les visites ? L’un des quatre agents recenseurs, 
Myriam MARIE, Laurence BOUDET, Dominique CHARTOL ou Samuel 
MAKENDA se présentera au domicile des Bellifontains, muni d’une carte 
officielle portant la signature du Maire.

Lors de son passage, l’agent sera chargé de vous remettre (au choix) :
- les identifiants pour effectuer le recensement en ligne sur www.le-recensement-et-moi.fr 
(plus facile, plus de confidentialité, une seule visite de l'agent),
- les questionnaires papiers, qu’il récupérera une fois remplis.

Les réponses à cette enquête resteront confidentielles et anonymes, mais obligatoires, et seront transmises à l'INSEE qui transformera ces 
informations en statistiques.

// INFOS _ SERVICE ACCUEIL POPULATION - 01 60 74 64 64 OU AUDREY.LACLEF@FONTAINEBLEAU.FR

Dominique CHARTOL Myriam MARIE Laurence BOUDETSamuel MAKENDA

Merci de bien 
vouloir réserver 

aux agents 
recenseurs votre 
meilleur accueil.
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Mise en place de la 
vidéoprotection

Doubler le nombre de caméras de vidéoprotection afin d’assurer la sécurité et la 
tranquillité des Bellifontains est un engagement de 2020 : promesse en voie d'être tenue. 

Au-delà du nombre de caméras, la création du Centre de Supervision Urbain permettra 
en plus d’assurer la présence d’un agent de police municipale pour contrôle en temps réel 

des caméras. Objectif : permettre une intervention rapide des forces de l’ordre en cas de 
problème majeur, mais aussi de lutter contre les incivilités comme les déjections canines, le 

stationnement gênant ou encore la dégradation de matériels. Un pas de plus pour un cadre de 
vie plus sûr et plus serein.

Lancement du 
chantier de  
l’école Lagorsse
La première étape du chantier de l’école Lagorsse débute 
ce mois-ci avec la démolition des bâtiments actuellement 
occupés par l’inspection académique de l’Éducation 
nationale. Les travaux d'extension de l’école élémentaire 
commenceront à l’approche des vacances d’été, en juillet 
2025, avec pour objectif de livrer une école entièrement 
rénovée à la rentrée de septembre 2027.

Ce projet ambitieux, marqué par des défis techniques 
importants – notamment la nécessité de mener les 
travaux en présence des élèves – constitue l’un des 
engagements phares du mandat municipal. Avec un 
investissement conséquent de 14 millions d’euros, 
cette réhabilitation est essentielle pour moderniser les 
infrastructures scolaires de la Ville et accueillir 410 élèves.

CALENDRIER MUNICIPAL
JEUDI 09 JANVIER À 19H 

Cérémonie des 
vœux à la population
- THÉÂTRE MUNICIPAL

SAMEDI 18 JANVIER 
DE 10H À 12H 

Visite du quartier  
Mme Elisabeth
- RDV PLACE DECAMPS

SAMEDI 8 FÉVRIER
DE 10H À 12H 

Visite du quartier  
Hyper-Centre 
- RDV RUELLE SAINT-CLAUDE

DIMANCHE 09 FÉVRIER  
DE 10H30 À 12H30 

Stand des élus 
- MARCHÉ SAINT-LOUIS

LUNDI 10 FÉVRIER À 19H30

Conseil municipal 
- SALON D’HONNEUR

Fontainebleau
avance

Dans un jugement du 31 octobre 2024, le Conseil d’État, plus haute instance de justice administrative française, a rejeté le pourvoi de la ville de 
Fontainebleau concernant un litige avec l’ancien délégataire en charge du stationnement Vinci. En 1996, la Ville avait confié à la SAAP, filiale de 
Vinci Park, un contrat pour la gestion de ses parkings pour une durée de 25 ans, courant jusqu’en 2022. En 2012, après 16 années, constatant que 
les investissements n’avaient pas été effectués, et que la Ville ne percevait aucune redevance et que la rénovation du cœur de ville s'en trouvait 
compromise, l’ancien maire de Fontainebleau Frédéric Valletoux met un terme de façon anticipée au contrat, au profit de la société Interparking. 
S’en est suivi un feuilleton judiciaire qui a pris fin en 2024 avec la décision du Conseil d’État, dont la ville prend acte comme le souligne le maire 
Julien Gondard : « En somme, le changement de délégataire a permis à la Ville d’obtenir en 10 ans un montant de recettes (2,56 millions d’euros) 
se rapprochant du montant défini sur 25 ans avec la SAPP (3,125 millions d’euros) et de réaliser des travaux d’extension de parkings sans frais 
permettant par la suite d’améliorer nos recettes de stationnement ». Les finances municipales n’ont donc subi aucun préjudice, bien au contraire. 
Résilier avant terme le contrat de la SAPP était une décision de bonne gestion.

Zoom sur... LA FIN DU PROCÈS VINCI

 



Fontainebleau
avance
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Dans ce premier dossier de 2025, Julien Gondard revient sur l’année écoulée et les projets à venir. Entre une rétrospective 
événementielle foisonnante avec le passage de la Flamme Olympique et Paralympique, les 80 ans de la Libération, pour 
ne citer qu’eux, et de nombreux projets pour améliorer le cadre de vie, l’année 2024 a été riche ! 2025 s’annonce tout 
autant passionnante, avec la concrétisation de projets du mandat. 

Hier et demain 
à Fontainebleau

En 2024, quel est le projet qui 
vous tenait le plus à cœur ?
L’année 2024 aura vu la concrétisation de dossiers 
importants pour la Ville. Nous avons inauguré le 
City Stade des Lilas et réhabilité plusieurs rues. 
La rue de Ferrare ainsi que son mur historique ont 
été rénovés également, redonnant une nouvelle 
perspective à la place de Gaulle. 

Cependant, je citerai volontiers une autre action 
porteuse de sens, même si elle ne concerne que 
30 mètres : la piétonnisation d’une partie de la rue 
de Ferrare. Cette fermeture, dont le test avait été 
annoncé lors des vœux 2024, permet d’envisager 
désormais de nouveaux usages et de nouvelles 
mobilités dans le cœur de ville.

Fermer cette portion de rue montre que c’est 
possible et pertinent de s’interroger sur les axes 
de la Ville qui peuvent devenir piétons. En dehors 
des tests sur les « rues écoles », fermeture à la 
circulation des voitures aux heures d’entrées et de 
sorties des établissements scolaires, nous regardons 
avec attention le bas de la rue de la Paroisse. Si 
nous maintenons la circulation des transports 
publics et ceux liés à l’Église Saint-Louis, le 

tronçon entre la rue des Sablons et la rue Grande, 
pourrait parfaitement être notre prochain test. Cela 
redonnerait un espace plus sécurisé aux abords de 
notre place de centre-ville, sans vraiment changer le 
plan de circulation puisque des voies de délestage 
existent déjà. La rue Royale nous interroge aussi 
puisqu’actuellement elle reste difficile d’usage : 
entre transports publics, croisements des voitures, 
stationnement, manque de places pour les vélos, cet 
axe stratégique nous fait réfléchir.

Bien sûr, comme nous l’avons toujours fait 
sur des actions qui concernent les usages du 
quotidien des Bellifontains, nous commencerons 
par expérimenter et concerter avant de figer notre 
décision.  

C’est ce procédé de 
concertation qui a été utilisé 
pour le square des Lilas ?
Oui, tout à fait. Frédéric Valletoux et Antoine 
Ingold, adjoint au maire en charge de la 
participation citoyenne, avaient cette intention de 
concevoir le square des Lilas, en demandant aux 
riverains leur avis à chaque étape clé. Engagement 

fort de campagne, c’est en 2021 qu’a eu lieu  
la première consultation des habitants de ce quartier 
pour définir le projet et ce fut positif !  
Cet équipement, même si nous devons aujourd’hui 
encore gérer les usages et les excès à des heures 
tardives, est une réussite. Il est très apprécié car 
il répond aux besoins identifiés dans le quartier : 
espaces verts, jeux et surtout City-Stade.  
Il améliore, sans aucun doute, le cadre de vie.

Les opérations de stationnement 
gratuit visent-elle à encourager 
le commerce local ?
Pour moi c’est une conviction forte : 
Fontainebleau ne serait pas Fontainebleau sans 
son tissu commerçant. Nous avons une chance 
exceptionnelle car notre centre-ville vit notamment 
grâce à ces commerçants, pour la plupart 
indépendants, qui nous aident à rendre notre ville 
attractive.

Nous faisons notre possible pour les aider : c’est 
le cas des opérations de stationnement gratuit dont 
les dates sont concertées avec l’association des 
commerçants. Pour 2024, deux journées ont pu être 

Rétrospective 2024

C’EST LE NOMBRE DE 
RUES BELLIFONTAINES 

RÉNOVÉES EN 2024.
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ciblées : le samedi 31 août et le samedi 7 décembre. 
Le coût pour la Ville est de près de 20 000 euros 
par opération, mais il est absorbable grâce aux 
nouvelles recettes de stationnement. 

Nous encourageons aussi le commerce local lors 
des manifestations organisées dans la Ville où nous 
faisons notre possible pour qu’il bénéficie aussi de 
l' attractivité des événements. C’est aussi l'objectif 
en créant en fin d’année 2024 les Belli’Chèques, 
initiative de Carole Guernalec, déléguée à la 
dynamisation du commerce, qui vise à inciter  
un maximum de consommateurs à faire leurs 
courses à Fontainebleau.

Certaines critiques trouvent le 
système de LAPI contre-productif 
voire décourageant pour les 
visiteurs. Quel est votre avis ?
Avant le système de Lecture Automatique des 
Plaques d'Immatriculation (LAPI) et comme le 
rappelle souvent Thibault Fline, adjoint au maire 
en charge de la voirie, du stationnement et de la 
circulation, plus d’une personne sur trois ne payait 
pas le stationnement à Fontainebleau. Désormais, 
9 personnes sur 10 s’acquittent de leur paiement. 
C’est un juste retour des choses, voire un retour 
de l’équité : les Bellifontains qui se stationnement 
dans les rues payent le stationnement, notamment 
par des abonnements. Était-il acceptable que les 
visiteurs ne le fassent pas ? Par ailleurs on oublie 
de dire que le prix du stationnement n’a pas 
augmenté ces dernières années. 

Après, concernant la crainte de voir notre centre-
ville déserté, et même si je ne conteste pas les 
difficultés des commerçants, toutes les études 
montrent que la première exigence est d’avoir 
du stationnement disponible pour accueillir les 
visiteurs. Dans ce sens, nous avons des projets pour 
augmenter la capacité de stationnement avec de 
nouveaux parkings que nous pourrons lancer avec 
le futur marché d’exploitation du stationnement  
à Fontainebleau.

Mais ces projets ne peuvent pas être pensés sans 
améliorer aussi la rotation en centre-ville : si les 
voitures arrivent le matin et restent toute la journée, 
soit parce que le stationnement n’est pas assez cher 
soit parce que personne ne vérifie s’il est payé, 
c’est une catastrophe aussi pour notre attractivité. 
La LAPI permet donc d'éviter ces écueils.

Un grand chantier de requalification 
complète a été lancé en 2024 rue 
des Bois, pourriez-vous en dire un 
peu plus ?
Là encore, c’était un engagement de notre équipe. 
Depuis la rénovation de la place de l’Étape, la rue 
des Bois devait être reprise en totalité : réfection 
de la chaussée, élargissement des trottoirs, création 
de plateaux surélevés, enfouissement des réseaux, 
remplacement des éclairages en LED pour un 
budget de 831 421 euros. 

Cela correspond à notre méthode de travail : 
chaque année nous rénovons en profondeur une 
ou deux rues selon les budgets disponibles, sans 
oublier la rénovation du tapis de roulement d’autres 
voiries. Je comprends les Bellifontains qui nous 
relancent régulièrement sur l’état des rues, mais 
avec 42 kilomètres à traiter et un investissement 
conséquent, il est nécessaire d'avancer en phasant 
les actions.

Comment traduisez-vous la 
transition écologique dans les 
projets ?
En 2021, quand la démarche Fontainebleau (en) 
Transition a été initiée par Frédéric Valletoux, il 
s’agissait de faire entrer Fontainebleau dans cette 
nécessité de changer son modèle : tant sur son 
urbanisme, en se posant à chaque fois la question 
de l’impact de nos projets sur notre environnement 
et notre qualité de vie, que sur notre façon de gérer 
nos missions de service public. 
La Ville a pu mettre en mouvement certains 
projets qui constituent la première marche pour 

nous mener vers une neutralité carbone. C’est 
par exemple le cas autour du tri des déchets avec 
le projet Compost & Nous qui est né de cette 
concertation ou encore la distribution gratuite de 
composteurs. Notre bilan carbone nous montre 
le chemin qu’il reste à parcourir : tant dans la 
rénovation du patrimoine communal, que la 
transformation de nos usages ou de nos activités. 
Avec Fanny Malvezin, adjointe au maire en charge 
de la transition écologique, nous reviendrons 
vers les Bellifontains au printemps prochain pour 
exposer l’état d’avancement de cette démarche et 
tracer le cap des prochaines années.

Est-ce une ville où il fait 
bon vivre, pour toutes les 
générations ?
Nous sommes une ville à « taille humaine », où 
le lien social est essentiel. Nous nous mobilisons, 
avec Isabelle Bolgert, avec le Centre Communal 
d’Action Social (CCAS) pour développer des 
services en ce sens. Notre politique senior est un 
engagement depuis de nombreuses années qui se 
traduit concrètement : En 2024 nous avons lancé 
une navette pour les trajets du quotidien de nos 
seniors. Depuis sa mise en service c’est 3 300 
trajets pour 161 bénéficiaires. 

↑ REMISE DES COLIS DE FIN D'ANNÉE - 13 DÉCEMBRE 2024

Rencontrer le Maire 
et l’équipe municipale

Le maire Julien Gondard, Frédéric 
Valletoux, député de Seine-et-Marne 

et ancien maire, ainsi que toute 
l’équipe municipale vous convient à la 

cérémonie des vœux à la population  
le jeudi 9 janvier à 19h  
au Théâtre municipal.  

L’occasion de revenir sur l’année 
écoulée et les projets à venir pour 2025.

Pour rappel, le maire vous reçoit à 
l’Hôtel de Ville, après avoir pris rendez-

vous à l’adresse suivante :  
assistante.maire@fontainebleau.fr



↑ PASSAGE DE LA FLAMME PARALYMPIQUE AU CNSD ©PHOTO PARIS 2024

Nous faisons aussi attention à lier les publics : 
seniors et jeunes, familles et adolescents via des 
événements comme les ateliers intergénérationnels 
et tous les événements organisés par la Ville qui 
sont l’ADN de Fontainebleau.

Je tiens aussi à souligner que le CCAS c’est aussi 
la gestion de notre Maison de la petite enfance. 
Chaque année de nombreux enfants sont accueillis 
dès leurs premier âge encadrés par des agents 
formidables qui s’occupent des enfants avec soin et 
passion.

Qu’en est-il de la politique 
sport-santé ?
Cette initiative a été lancée à Fontainebleau 
dès 2016 ! Frédéric Valletoux avait souhaité 
une démarche d’accompagnement au retour à 
l’activité sportive pour les personnes souffrantes. 
Nous avions regardé à l’époque ce qui se faisait 
à Biarritz. Depuis, c’est une politique phare 
à Fontainebleau, qui inspire bien au-delà du 
département. Avec José Tenda, adjoint au maire 
en charge du sport et du sport-santé, et l’équipe de 
la Maison Sport-Santé, nous avons développé des 
activités, en lien avec les médecins, les associations 
sportives et les patients. En 2024, nous avons eu 
147 bénéficiaires du sport sur ordonnance, 561 

séances avec des activités seniors régulièrement 
complètes. Nous avons par ailleurs ouvert à 
l’automne 2024 une section multisport para-sport à 
destination des enfants en situation de handicap qui 
se retrouvent chaque mercredi.

PERSPECTIVES 2025

Quel grand projet pour 2025 ?
Incontestablement le démarrage du projet de 
rénovation et d’extension de l’école Lagorsse. 
En janvier, les travaux préparatoires du chantier 
de démolition permettront, à l’été prochain, de 
démarrer la construction d’une nouvelle aile 
de l’école. Toutes les phases du chantier sont 
consultables sur le site internet de la Ville. 
Évidemment, avec Gwenaël Clerc, adjointe au 
maire en charge de la jeunesse, nous allons porter 
le plus grand soin à la gestion de ces travaux : 
pour les enfants et le personnel enseignant d’abord 
puisque le chantier se déroulera en site occupé. 
Mais aussi pour que les riverains n’en pâtissent pas 
trop. 

Pour mémoire, c’est un double projet visant 
à rénover l’école et accueillir les élèves des 
classes internationales dont les locaux de l’école 
Léonard de Vinci sont devenus inadaptés pour 
l’enseignement. C’est un chantier important de 14 
millions d’euros qui va mobiliser une grande partie 
de nos ressources sur les quatre prochains exercices 
budgétaires.

14 millions c’est un gros budget 
pour une ville de 16 000 habitants ?
Oui mais c’est un projet de long terme. C’est rare 
de construire ou de rénover à ce point une école. 
C’est le signe aussi de notre engagement pour 
conserver notre patrimoine et l’engager vers une 
meilleure prise en compte des enjeux écologiques. 
Cette construction sera exemplaire sur ce point. Mais 
c’est aussi essentiel pour garder à Fontainebleau les 
sections internationales, qui font notre attractivité et 
la diversité culturelle de notre ville. Nous y tenons.

Mobiliser un tel budget va 
forcément contraindre les 
finances communales ?
C’est sûr qu’avec 5 millions de capacité à investir par 
an, mobiliser des ressources pour un projet de cette 
ampleur c’est important. Nous allons chercher des 
subventions pour nous aider sur ce projet, et nous 
continuerons, sous le contrôle de Laurent Roussel, 
adjoint au maire en charge des finances, à faire ce que 
nous faisons depuis de nombreuses années : planifier 
nos investissements et phaser nos projets.
Nous mobiliserons des moyens pour poursuivre 
notre politique de renforcement de la sécurité 
à Fontainebleau avec la mise en service d’un 
Centre de Supervision Urbaine dont les images 
sont utilisées en temps réel pour gérer l’espace 
public. C’est une nouveauté car nous n’avions à 
Fontainebleau que des caméras qui enregistrent 
pour une utilisation a posteriori, en cas d’incident. 
Avec le CSU nous allons renforcer notre capacité 

2024, une année 
Olympique
En point d’orgue de cette année 2024, 
la ville de Fontainebleau a accueilli 
le passage de la Flamme olympique 
et paralympique au mois de juillet et 
d’août. Cet événement d’envergure 
internationale, retransmis à la télévision, 
a fait déplacé des milliers de spectateurs 
dès 6h du matin. Pour sécuriser le 
parcours, 134 bénévoles et des forces de 
police en nombre ont été mobilisés.

↑ RUE DE FERRARE
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d’intervention. À cela, nous allons ajouter des 
moyens supplémentaires en effectif de police 
municipale, notamment pour créer une brigade de 
nuit qui pourra intervenir sur les problèmes des 
heures plus tardives. Tout cela c’est pour préserver 
notre qualité de vie et notre tranquillité. Nous 
pourrons aussi lancer un autre engagement de 
campagne : le skate Park au stade Philippe Mahut. 
Nous avons attendu d’avoir une visibilité sur les 
subventions possibles avant de le lancer. Le tour 
de piste des financements possibles fait en 2024 
nous permet d’y voir clair et d’être assurés d’un 
financement a minima de 50%. Nous pourrons donc 
lancer ce projet. 

Et puis nous ferons aussi de la rénovation 
patrimoniale, en lien avec la Paroisse, puisque que 
nous allons lancer la première phase de changement 
des fenêtres du bâtiment de la mission.
Les économies budgétaires nous les placerons sur 
notre fonctionnement quotidien : une baisse de 5% 
de nos charges est en cours. 

ZOOM SUR… la politique culturelle
Le château de Fontainebleau et la forêt ont vu passer une multitude d'artistes au fil des siècles, si 

bien que le nom de notre Ville suffit à évoquer art et culture. Nos équipements municipaux : Théâtre, 
Médiathèque - Charité Royale, Conservatoire, Académie Comairas... sont aujourd'hui à la hauteur d'une 
telle réputation, grâce à la politique culturelle, portée par Judith Reynaud, adjointe au maire en charge 

de la culture, qui a pour objectif de la rendre accessible au plus grand nombre sur le territoire. 

C'est aussi un tissu associatif dynamique comme le festival Django Reinhardt.  
Des actions encouragées par la Ville mais aussi par le mécénat. 

En 2024, pour soutenir la saison théâtrale de 2024/2025,  
trois entreprises ont renouvelé leur soutien au Théâtre municipal  

pour un montant de 19 000€.

C’EST LE POURCENTAGE DU PARC 
LUMINEUX PASSÉ EN LED. CETTE 
TECHNOLOGIE PERMET LA MISE 
EN PLACE DU « CLAIR DE LUNE » 
(INTENSITÉ À 10%) POUR NE PAS 

LAISSER LES RUES DANS LE NOIR. 
PETIT À PETIT, APRÈS CHAQUE 

RÉNOVATION DE SECTEUR, LE CLAIR 
DE LUNE SERA REMIS EN PLACE.

51%
D’autres projets viendront 
contribuer à cette dynamique ?
D’autres partenaires ont des projets importants, 
comme le bailleur social des Foyers de Seine-
et-Marne. Ils vont poursuivre leur rénovation de 
leur patrimoine, en lançant la dernière phase de 
rénovation des logements du quartier du Bréau. Ils 
commenceront aussi à intervenir sur le quartier des 
Lilas avec leur programme de rénovation complète 
de la résidence (isolation, réfection des pièces 
humides, changement des huisseries, création 
d’ascenseurs). 

L’année 2025 sera aussi pour les FSM l’année de 
lancement des consultations et de la rénovation 
des logements sociaux de la Plaine de la Chambre. 
C’est un projet important mais très sensible. Nous 
serons partie prenante à chaque étape de ce dossier 
pour garantir une rénovation de très haute qualité 
des logements, un renforcement des espaces verts 
et des espaces collectifs. Nous serons aussi très 
vigilants sur la considération de chacun des cas 
individuels : chaque famille, chaque Bellifontain y 
résidant sera suivi pour que ce projet de rénovation 
se fasse dans le plus grand respect des situations 
individuelles.

Du côté de l’agglomération nous aurons 
la conclusion du Plan Local d’Urbanisme 
intercommunal. Un sujet important, suivi par 
Francine Bollet, adjointe au maire en charge de 
l'urbanisme et du développement urbain, qui va 
fixer les règles d’urbanisme pour les prochaines 
années à l’échelle de l’agglomération et de 
Fontainebleau. Nous en profiterons pour renforcer 
les règles de préservation des espaces verts.

Autre sujet qui viendra animer nos échanges sur 
l’avenir du territoire : le projet urbain du Bréau. 
En 2025, la Communauté d’Agglomération du 
Pays de Fontainebleau va lancer avec Grand 
Paris Aménagement une série de réunions et de 
concertations pour définir les grandes lignes du projet 
de réhabilitation de ces friches militaires. 
Un dossier essentiel, passionnant et structurant pour 
notre ville et notre territoire. Nous ne manquerons pas 
d’inviter les Bellifontains à venir donner leur avis.

Fête de la  
Saint-Louis 2025 :

Ces dernières années, à l’occasion de la 
fête de la Saint-Louis, la ville  

de Fontainebleau organisait un feu 
d’artifice depuis la perspective de Romulus 

dans le parc du Château. En raison de son 
positionnement, à proximité de la Forêt,  
et de la période à fort risque d’incendie 

(le mois d’août), ce tirage est normalement 
interdit. Il bénéficiait toutefois d’une 

autorisation préfectorale exceptionnelle qui 
restait aléatoire selon le risque plus  

ou moins important de départ de feu. 
L’équipe municipale, tributaire des 

conditions climatiques pouvant annuler 
l’événement à tout moment, et soucieuse 

de respecter l’environnement, sa faune  
et sa flore, a fait le choix de ne pas tirer 

un feu d’artifice en 2025. Cependant, il est 
essentiel de conserver un rendez-vous à la 
fin de l’été pour les Bellifontains. Un travail 

est désormais engagé pour faire renaître 
une véritable fête de la Saint-Louis,  

comme elle a pu exister il y a 50 ans.



Comédien
Bellifontain depuis toujours, Charles-Édouard Durot 

est à l’affiche du spectacle Le rapport dont vous 
êtes l’objet de Vaclav Havel qui sera joué le 17 janvier 

prochain au Théâtre. Passionné de théâtre et de cinéma 
depuis sa plus tendre enfance, Charles-Édouard a 

déjà foulé la salle de spectacle bellifontaine en y 
découvrant sur scène Jean Marais, Michèle Morgan, 

Lambert Wilson ou encore Jean Lefèvre, des icônes du 
théâtre. Pour lui, cet art représente un sanctuaire et un 
symbole de la liberté absolue. Rencontre avec Charles-

Édouard Durot, ou Balas, le sous-directeur d’une 
administration qui va user de tous les stratagèmes pour 

garder le pouvoir face à un jeune directeur.
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POUR ALLER 
PLUS LOIN...
SÉLECTION DISPONIBLE À LA  
MÉDIATHÈQUE DE FONTAINEBLEAU

Le souci de la souris de Geneviève 
Bayle-Labouré et Sabine Richard
Un matin, une souris découvre 
devant la glace qu'elle a un trou 
au bas du dos. Déconcertée, elle 
s'enquiert aussitôt d'un moyen de le 
recoudre.

Il n'y a pas d'autruches dans les 
contes de fées de Gilles Bachelet
Nouvelles versions humoristiques 
de La Belle au bois dormant, de 
La petite sirène et autres contes 
traditionnels dans lesquelles une 
autruche remplace l'héroïne. Cette 
autruche a mauvais caractère et un 
appétit insatiable, ce qui complique 
bien des situations.
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Charles-Édouard 
Durot

Václav Havel, dramaturge et 
président de la République 
Tchèque a écrit cette pièce, en 
quoi est-elle transposable dans 
notre pays et à notre époque ?
Cette pièce bien qu’écrite en pleine guerre 
froide et dont le but premier était de faire la 
critique du système communiste de son pays est 
profondément contemporaine. Il y dénonce les 
travers de la bureaucratie et ses absurdités, où 
l’administration tend à broyer les individus qui 
deviennent interchangeables. Une administration 
où évoluent deux sortes de fonctionnaires : ceux 
qui sont pris dans la toile d’araignée du système 
et ceux qui la tissent. En ce sens, je pense que 
cette pièce est d’une grande modernité par le 
tableau corrosif qu’elle dresse de la bureaucratie 
en général… Près de 60 ans après la publication 
du Rapport dont vous êtes l’objet, force est de 
constater que ce système fou fait parfois partie 
de notre expérience commune. Quiconque a déjà 
essayé de contacter sa banque, les impôts, un 
service client a pu en faire l’expérience !

Comment décririez-vous la 
pièce ? 
Il s’agit d’une comédie absurde. Cette pièce 
aurait pu s’intituler « Les tribulations d’un 
directeur de service administratif ! » En effet, 
Josef Gross découvre qu’une nouvelle langue, 
le pydétypède, s’est introduite dans les bureaux, 
sans son approbation ! Dans le même temps, il 

apprend faire l’objet d’un rapport officiel dont il 
ne comprend, par conséquent, pas un seul mot. 
Il décide alors de mener son enquête dans les 
différents services où se mêle la langue de bois et 
les situations cocasses.

Selon vous, en quoi la mise en 
scène est-elle importante dans 
cette pièce ? 
La mise en scène dynamique et contemporaine 
de Céline Larmoyer laisse volontairement de 
côté le contexte historique pour ancrer le récit 
dans une intemporalité et un univers « quasi » 
fantastique. Les personnages sont entrainés plus 
ou moins malgré eux dans des situations toutes 
plus absurdes les unes que les autres comme 
dans une lessiveuse aliénante. Dans ce système 
qui dépersonnalise les individus, tout le monde 
se surveille. La perte de contrôle de la situation 
par tous est rendue tout à fait explicite par des 
déplacements frénétiques, des personnages qui 
déraillent dans leurs gestes, des objets qui volent 
etc…

Pourquoi venir voir la pièce à 
Fontainebleau ?
Pour commencer, le théâtre est magnifique et rien 
que pour cela il faut venir ! Étant Bellifontain 
et très attaché à ma ville, il me tenait à cœur 
de venir avec ce spectacle que nous avons joué 
précédemment à L’Espace Icare d’Issy-les-
Moulineaux et la Comédie Nation à Paris. C’est 
un spectacle haut en couleur, transgressif, qui 
ravira je l’espère, petits et grands…



Les Nuits de la Lecture reviennent pour leur 9e édition du 23 au 26 janvier 2025. Cette année, elles célèbrent 
les patrimoines, ces trésors d’histoires et de savoirs transmis de génération en génération, qu’ils soient intimes, 
culturels ou collectifs. Le samedi 25 janvier, rendez-vous au Théâtre et à la Médiathèque de Fontainebleau pour 
une nuit hors du temps, mêlant musique, contes et découvertes. De la douceur des premiers airs de harpe aux 
mystères de la nuit profonde, venez composer votre propre voyage… jusqu’aux premières lueurs de l’aube. 
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La Nuit de la Lecture

03. Nuit blanche  
à la Médiathèque
La nuit se prolongera à la Médiathèque, dès 22h30, avec un bal 
folk animé par l’Amuse Danse de Chartrettes. L’occasion  
de découvrir et de pratiquer des danses traditionnelles venues de 
notre patrimoine culturel. À 1h30, place aux contes en musique 
revisités par Mathieu Baléria et Steuf, mêlant slam, spoken word et 
instruments envoûtants. Un atelier slam suivra à 2h30, invitant les 
participants à réécrire et interpréter des contes à voix haute. Entre 
3h et 7h, profitez d’une série d’activités variées : jeux, puzzles, 
lectures, ou encore visites nocturnes de la réserve patrimoniale…

04. Réveil en douceur : 
petit-déjeuner et pyjama
Dès 7h, savourez un petit-déjeuner pour accueillir les premières 
lueurs du jour. Et pour un réveil tout en douceur, laissez-vous 
bercer dès 8h par « Rêve’à sons ». Hélène Morzuch et Pierre-
Jean Delesvaux proposeront un réveil musical tout en tendresse, 
spécialement pensé pour les tout-petits (dès 6 mois) et les grands 
rêveurs encore lovés dans la magie de la nuit.

Mémo pratique 
Pour participer au dîner conté (12,50 €), réservez vos 
places directement auprès de la billetterie du Théâtre. 

Toutes les autres animations sont gratuites, sur réservation 
préalable auprès de la Médiathèque.

Pensez à apporter votre tapis, sac de couchage et pyjama 
pour une nuit confortable ! Des goûters sucrés et salés 

seront proposés tout au long de l’événement. 
Les déguisements sont les bienvenus !

Pour toute question ou information complémentaire, 
n’hésitez pas à contacter vos bibliothécaires 

à la Médiathèque.

01. Ouverture enchantée au Théâtre
La soirée débutera au Théâtre de Fontainebleau dès 17h30, avec la Compagnie Zygoptère 
qui revisitera pour vous le conte de Cendrillon avec humour et poésie. Puis, à 18h30, le 
spectacle Opéra-Perrault vous fera redécouvrir les classiques comme La Belle au Bois 
Dormant ou Barbe-Bleue dans une interprétation musicale exceptionnelle 
par la Maîtrise du Conservatoire.

02. Cocktail  
& dîner conté
Rendez-vous dès 19h au bar du Théâtre pour un moment 
convivial autour d’un cocktail. À 19h30, installez-vous 
pour un dîner conté où les récits poétiques et gourmands 
de Geneviève Bayle Labouré, Emmanuelle Fontana et Les 
jeunes conteurs de la Fédération des Foyers Ruraux de 
Seine-et-Marne éveilleront vos sens et votre imagination. 
En guise de digestif, à 21h, laissez-vous transporter par 
Dominique Petitgand lors d’une séance d’écoute immersive 
dans le noir. Voix, bruits et silences se mêlent pour créer 
des récits suspendus, à la frontière du rêve et de la réalité. 
Une expérience à savourer… les yeux fermés.





Découper et transporter son sapin peut vite 
devenir un véritable parcours du combattant 
— et on vous comprend ! Cette année encore, 
la ville de Fontainebleau facilite les choses en 
proposant un service de ramassage  
de sapins les 8, 9 et 10 janvier 2025. Fidèle  
à sa démarche "Fontainebleau en Transition", 
la Ville transformera les sapins collectés  
en broyat, qui sera ensuite distribué lors des 
Naturiales en mai. Rien ne se perd, tout  
se recycle !
La consigne est simple : sortez votre sapin  
la veille de la date prévue pour votre 
quartier, en veillant à ne pas encombrer les 
trottoirs et à retirer toutes les décorations et 
sacs d’emballage. Facile, non ? Rendez-vous 
sur le site internet pour connaître la date  
de passage dans votre quartier.
// INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR 

Du 6 au 9 juin 
→ EN ROUTE POUR RICHMOND ! 
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Venez célébrer le 65e anniversaire du jumelage avec la ville de Constance ! Ces festivités, 
organisées à Richmond en Grande-Bretagne (autre ville jumelée), seront l'occasion  
de riches échanges et de nombreux moments conviviaux. Au programme : des rencontres, 
une visite du marché de Twickenham, une découverte de Richmond Park, une cérémonie  
de réaffirmation du serment de jumelage, et bien d'autres activités.
Bien que toutes ces visites restent à confirmer, nous vous invitons à contacter le comité  
de jumelage pour obtenir davantage d'informations et profiter des avantages d'une adhésion, 
notamment des tarifs préférentiels pour les voyages. Le comité centralise les inscriptions, 
accompagne dans les démarches et propose plusieurs options de transport adaptées  
à chaque budget (train, bus, covoiturage, etc.).
À noter : l’organisation et les frais d’hébergement à Richmond sont à la charge  
des participants.

// INFOS_ ARCIF77300@GMAIL.COM

ON RAMASSE
VOS SAPINS

CÉRÉMONIE DES
VŒUX 2025

Jumelage 
Fontainebleau

-Siem Reap
un projet de coopération en bts tourisme

En partenariat avec l’École d’Hôtellerie 
et de Tourisme Paul Dubrule de Siem 
Reap (Cambodge), ville jumelée avec 
Fontainebleau, les étudiants de BTS 

Tourisme du lycée Couperin et les 
équipes pédagogiques respectives, 

ont vu la concrétisation de leur projet 
interculturel qui a démarré  

en septembre 2023. Les étudiants  
de chaque école, organisés en agences 
de voyages fictives, devaient concevoir 

un circuit touristique selon un cahier 
des charges et un scénario donné par 
les professeurs : Treck, Lune de miel, 

Luxe, Famille, etc.  En collaborant avec 
Siem Reap, les professeurs et étudiants 

bellifontains présentent leur projet 
devant un jury de professionnels.  

Selon Paul Dubrule, il est satisfaisant 
de voir « enfin se concrétiser une belle 
action qui met en valeur la coopération 

entre ces 2 villes jumelées depuis  
près de 25 ans ».

À ne pas
manquer !

Venez célébrer avec le maire Julien 
Gondard et toute l’équipe municipale, le 
passage en 2025 ! Rendez-vous au Théâtre 
municipal, le jeudi 9 janvier à 19h, pour 
cette traditionnelle cérémonie des vœux 
à la population. Ils vous présenteront le 
bilan des actions réalisées en 2024 puis les 
projets pour 2025 avant de vous inviter à un 
moment de convivialité et de partage. 

Une belle occasion de discuter avec ceux 
qui, chaque jour, font en sorte que la ville 
de Fontainebleau soit au plus proche de vos 
envies et de vos besoins. 

Vous pourrez également découvrir les 
nouveaux Bellifontains d’honneur 2024, qui 
se verront remettre leur distinction. 

// INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR  
- JEUDI 9 JANVIER À 19H



THÉÂTRE

Un début 2025 au théâtre
Le Théâtre municipal vous ouvrira ses portes à la fin du mois de janvier 
pour un rendez-vous unique et bellifontain. Laurent de Montalembert 
vous présentera Poumons, le mercredi 29 janvier à 20h30.  
Ce Bellifontain met en scène deux jeunes adultes ordinaires qui 
forment un couple. Elle termine son doctorat, tandis que lui est 
musicien, et ils se posent la question de faire ou non, un enfant.  
Sur fond de crise climatique, quelle décision prendre ? 
En février, la suite du Cercle de Whitechapel et des voyageurs du 
crime, programmés lors des saisons précédentes, sera programmée. 

Franchissez les portes de ce théâtre londonien du 20e siècle, où se déroule cette nouvelle comédie policière L'heure des assassins. Tout le gratin de Londres sera là, 
pourtant il y aura bien un grand absent, Philip Somerset. Vous ne le verrez pas car il sera mort. Qui est son assassin ? Réponse le jeudi 20 février à 20h30.
// INFOS_ BILLETTERIE-THEATREFONTAINEBLEAU.MAPADO.COM - MERCREDI 29 JANVIER À 20H30 ET JEUDI 20 FÉVRIER À 20H30

Agenda
culturel

À VENIR...

SEULS EN SCÈNE

Clémentine Célarié et Alexis Le 
Rossignol à Fontainebleau

Le mois de février accueillera deux seuls en scène au Théâtre municipal. Dans des styles 
totalement différents, on commencera l’année avec Je suis la maman du bourreau, brillamment 

interprété par Clémentine Célarié. Le samedi 1er février à 20h30, découvrez l’histoire  
de Gabrielle, qui aimait son fils, plus que tout alors qu’il était en fait un monstre. Qu’a-t-elle mal 

fait ? A-t-elle mal aimé, ou trop aimé ? L’amour d’une mère est puissant, invincible, mais  
ne peut rien contre l’immensité de cette trahison. 

Quelques jours plus tard, le jeudi 6 février à 20h30, Alexis le Rossignol nous invite à sa table pour 
un dîner entre improvisations et anecdotes hilarantes. On sortirait presque de la salle en étant tous 
amis ! Chroniqueur radio ascendant youtubeur, il est presque indispensable de passer cette soirée 

d’hiver en sa compagnie.
// INFOS_ BILLETTERIE-THEATREFONTAINEBLEAU.MAPADO.COM 
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MERCREDI 8 JANVIER → DE 15H À 19H30

Don du sang 
→ ÉCOLE DES MINES

JEUDI 9 JANVIER → À 19H

Cérémonie des vœux  
à la population
→ THÉÂTRE MUNICIPAL

VENDREDI 10 JANVIER → À 10H

RDV Médiation numérique
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION 

SAMEDI 11 JANVIER → À 10H

Rencontre Café Climat 
- PAR LES SHIFTERS SUD 77
→ INSCRIPTION À  TRANSITION.ECOLOGIQUE@FONTAINEBLEAU.FR

SAMEDI 11 JANVIER → À 10H30 

RDV Actua’litté
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION 

DU 11 JANVIER AU 21 FÉVRIER 

Exposition de Fabienne 
Berthier
- PAR FLC
→ MAISON DES ASSOCIATIONS

JEUDI 16 JANVIER → À 19H (DURÉE 2H)

1,2,3 conter ! 
- AVEC GENEVIÈVE BAYLE-LABOURE
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION

VENDREDI 17 JANVIER → À 20H30

Le rapport dont  
vous êtes l’objet
→ THÉÂTRE MUNICIPAL

DIMANCHE 19 JANVIER → À 15H 

La Tribu des Jeux
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION

DIMANCHE 19 JANVIER → DE 9H À 17H

Antiquités / Brocante 
→ PLACE NAPOLÉON

VENDREDI 24 JANVIER → À 10H

RDV Médiation numérique
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION 

SAMEDI 25 JANVIER → À PARTIR DE 17H30

Nuit de la lecture 
→ MÉDIATHÈQUE ET THÉÂTRE MUNICIPAL

DIMANCHE 26 JANVIER → À 17H

La fille de l’eau 
- JEUNE PUBLIC
→ THÉÂTRE MUNICIPAL

MERCREDI 29 JANVIER → À 20H30

Poumons 
- DE LAURENT DE MONTALEMBERT 
→ THÉÂTRE MUNICIPAL 

SAMEDI 1ER FÉVRIER → À 20H30

Je suis la maman  
du bourreau 
- AVEC CLÉMENTINE CÉLARIÉ 
→ THÉÂTRE MUNICIPAL



SORTIR

à Fontainebleau
FESTIVAL DE THÉÂTRE

Du nouveau à Fontainebleau 
Du mercredi 23 avril au dimanche 4 mai, la Ville se transformera en un théâtre 
à ciel ouvert. Initiative de l’Âne Vert Théâtre et co-organisé avec la municipalité, 
ce nouveau festival vous plongera cette année dans l’univers de la forêt, des 
personnalités locales, le tout au 19e siècle. 

Cette édition est organisée autour de trois actions complémentaires :

- Une promenade théâtrale qui invite tout à chacun à parcourir la ville entre 
les différents lieux où seront proposés des saynètes ou concerts restituant des 
évènements historiques ou artistiques en relation avec Fontainebleau et sa forêt.  
Les comédiens des Nouveaux Tréteaux de l'Âne Vert, joueront chaque saynète  
5 fois par jour dans chaque lieu, ce qui permet de composer sa balade comme  
on le souhaite ! Rendez-vous gratuitement les 23, 25, 26, 27 et 30 avril et du 1er au  
4 mai. 

- Des spectacles dédiés au jeune public en fonction de leur âge, à réserver à la 
billetterie de l’Âne Vert. Les tout petits, de 6 mois à 3 ans seront attendus pour 

 un spectacle intitulé “Le jardin merveilleux”, tandis que les enfants de plus de 5 ans 
pourront assister à un des “Histoires sauvage” ou à “L’arbre tambour”. 

- Un spectacle grand public "La Mare aux Fées", dans la salle de spectacle du Théâtre municipal, sur réservation à la billetterie de l'Âne Vert. 
Cette pièce, librement adaptée de La Mare au Diable de George Sand sera proposée les 3 et 4 mai.
// INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR - ANEVERT.FR

JEUDI 6 FÉVRIER → À 20H30

Le sens de la vie 
- D’ALEXIS LE ROSSIGNOL 
→ THÉÂTRE MUNICIPAL

VENDREDI 7 FÉVRIER → À 10H

RDV Médiation numérique
- MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION

SAMEDI 8 FÉVRIER → À 10H

Rencontre Café Climat 
- PAR LES SHIFTERS SUD 77
→ INSCRIPTION À TRANSITION.ECOLOGIQUE@FONTAINEBLEAU.FR

SAMEDI 8 FÉVRIER → À 10H30 

RDV Actua’litté
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION 

SAMEDI 8 FÉVRIER → DE 14H30 À 17H00

Atelier ABC de la 
Biodiversité
- OBSERVER ET ÉTUDIER LES PLANTES SAUVAGES, PAR LE DESSIN ET 
LA PRISE DE NOTES
→ INSCRIPTION À TRANSITION.ECOLOGIQUE@FONTAINEBLEAU.FR 

DIMANCHE 9 FÉVRIER → À 10H ET 11H30

Bébéconcert par  
l’Orchestre Amoureux
- JEUNE PUBLIC
→ THÉÂTRE MUNICIPAL

MARDI 11 FÉVRIER → À 19H30

Concert avec l’ensemble 
Dodéka
- PAR LE CONSERVATOIRE DE FONTAINEBLEAU
→ THÉÂTRE MUNICIPAL

LE MERCREDI 12 FÉVRIER → DE 15H À 19H30

Don du sang 
→ ÉCOLES DES MINES

MERCREDI 12 FÉVRIER → À 19H30

Concert Passion Cordes
- PAR LE CONSERVATOIRE DE FONTAINEBLEAU
→ THÉÂTRE MUNICIPAL

SAMEDI 15 FÉVRIER → DE 14H À 17H 

La Tribu des Jeux
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION

VENDREDI 14 FÉVRIER → À 10H30 

RDV "Recote"
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION 

Votre Médiathèque vous invite à participer de nouveau aux 
coulisses de son travail interne « La Recote ». Cet atelier 
consistant à coller de belles étiquettes sur la tranche de vos 
livres vous permettra de mieux comprendre la nouvelle 
classification et retrouver vos livres préférés en un clin d’œil !

DIMANCHE 16 FÉVRIER → DE 9H À 17H

Antiquités / Brocante 
→ PLACE NAPOLÉON

JEUDI 20 FÉVRIER → À 20H30 

L’heure des assassins 
→ THÉÂTRE MUNICIPAL

VENDREDI 21 FÉVRIER → À 10H

RDV Médiation numérique
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION

QUI EST DERRIÈRE "THEATRABLEAU" ? 

Peut-être les connaissez-vous déjà car vous connaissez le tissu 
associatif bellifontain, ou vous avez déjà découvert une pièce de 
théâtre à l’Âne Vert. La compagnie Naphratylep, créée en 1998, a 
joué des spectacles pour enfants, comédies, comédies dramatiques 
et est en résidence au théâtre de l’Âne Vert depuis 2012.  
Les metteurs en scène de la compagnie, également comédiens 
professionnels, enseignent tous la pratique théâtrale aux Nouveaux 
Tréteaux de l'Âne Vert et assurent 11 ateliers pour tous les âges. 

Ils sont installés au 6 rue des Sablons, dans une ancienne auberge 
très célèbre. Les bâtiments abritent sous Louis XII, la première 
hostellerie de la Ville. En 1523, elle s’appellera l’auberge de l’Âne 
Vert, parce que son propriétaire louait des ânes, habillés de housses 
vertes. Ce sont, désormais inscrit dans les habitudes bellifontaines, 
accueille désormais du théâtre, mais aussi son public.

Inscrivez-vous à la newsletter →
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ABC de la biodiversité : 
À la découverte des VIP*  

de Fontainebleau

ILS FONT LA TRANSITION

Le service des Espaces Verts

La démarche Fontainebleau (en) Transition, initiée en 2021 par l’équipe municipale, 
a pour but de changer nos attitudes et d’adapter nos projets pour répondre aux 
préoccupations climatiques. Dorénavant, chaque projet est réfléchi en fonction de son 
impact sur l’environnement et la qualité de vie des Bellifontains.  C’est ainsi que sous 
l’impulsion de Fanny Malvezin, adjointe à la transition écologique, et de Thibault Fline, 
adjoint en charge du cadre de vie, le service Espaces Verts de la Ville a adapté sa façon 
de gérer ses missions.

Les agents proposent ainsi de plus en plus de nouvelles créations comportant davantage 
de plantes vivaces et de graminées nécessitant moins d'arrosage. Concernant les 
arbustes, ces derniers sont principalement des espèces d'essences locales dont les 
capacités d'adaptation sont plus adéquates à la région et aux changements climatiques 
(moins gourmandes en eau et résistantes à la chaleur). On peut d’ailleurs observer le 
changement rue Clément Matry, et bientôt dans la rue des Bois. 

Concernant les plantations et pour faire croître le nombre d’arbres à Fontainebleau,  
la municipalité a engagé le programme “Une naissance = Un arbre”. À chaque nouveau-
né bellifontain, un arbre est planté sur différents sites comme le boulodrome (proche 
du cimetière), au Centre de loisirs de la Faisanderie, sur les espaces verts rue de la 
Faisanderie, etc. Les baliveaux (jeunes arbres) sont sélectionnés pour se suffire à eux 
même dans leur milieu d'implantation. 

Dans cette volonté de changer les habitudes des services municipaux, mais aussi d’y 
inclure au maximum la population, la municipalité déploie chaque année le ramassage 
des sapins de Noël, qui récoltés en janvier sont broyés pour permettre une réutilisation 
locale pertinente. En effet, au pied des massifs arbustifs et des bordures d’allées, peut-
être qu’un morceau de votre sapin est présent ! Rien ne se perd !

Un changement supplémentaire pour correspondre aux attentes écologiques concerne les 
tontes des différents lieux, notamment le cimetière. Comme vous avez pu l’observer ces 
dernières années, des fauches tardives sont réalisées, un fois par an au cimetière, devant 
la mairie, sur des espaces verts rue de la Faisanderie par exemple. Le but ? Permettre une 
meilleure floraison des plantes, favoriser la pollinisation et encourager le développement 
des espèces d’insectes (papillons, abeilles) et des oiseaux. 

De façon plus générale et dans tous les aspects de la vie municipale, la ville  
de Fontainebleau a à cœur de respecter au mieux l’environnement et ses nouvelles 
obligations, en améliorant chaque année un peu plus son service public.
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En partenariat avec l’Association des Naturalistes de la 
Vallée du Loing, la ville de Fontainebleau a réalisé son Atlas 
de la Biodiversité Communale. Découvrez les espèces via 
ces fiches !

L’Holostée en Ombelles

Cette plante pousse naturellement dans des prairies 
sur des sols très caillouteux. Elle était autrefois 
commune dans les vignes et les champs cultivés. 
Aujourd’hui, elle s’est adaptée à un environnement 
inhabituel mais logique pour elle : des sols pauvres 
en matière organique, chauds, avec un peu  
de fertilité, souvent sur une base calcaire. Si vous 
en croisez, surtout ne les cueillez pas ! 

Famille : CaryophyllaceaeFloraison : De mars à maiTaille : entre 3 et 25 cm 

Quasi menacée

Pas menacée

Menacée

C’EST LE POURCENTAGE DE RÉDUCTION 
DES ÉMISSIONS DE GAZ À EFFET DE SERRE 

POUR LE FONCTIONNEMENT INTERNE 
DES SERVICES MUNICIPAUX EN 2023 

PAR RAPPORT À L'ANNÉE 2021. 

11%

RETROUVEZ LES ÉVÉNEMENTS F(E)T DANS L’AGENDA  
(P. 18-19) AVEC LA PASTILLE :

↑ DISTRIBUTION DE PLANTES AUX BELLIFONTAINS



MUSIQUE

Bébé Concert 
Amadeus
Création unique dans la galaxie de la musique classique, le Bébé-Concert  
de l’Orchestre Lamoureux met ses partitions à hauteur d’enfants de 0 à 5 ans 
et les transporte dans la musique jouée par un orchestre symphonique. Entre 
deux biberons, une petite virée dans les allées du Théâtre ou un câlin avec 
les parents, découvrez en famille quelques morceaux du virtuose Wolfgang 
Amadeus Mozart ! Cet « enfant prodige » a composé ses premières œuvres  
à six ans et son premier opéra à onze ans, peut-être créera-t-il des vocations !
// INFOS_ BILLETTERIE-THEATREFONTAINEBLEAU.MAPADO.COM 
DIMANCHE 9 FÉVRIER À 10H ET 11H30

TOUT POUR LES PETITS

Carton plein  
à la Médiathèque
La Médiathèque est pleine de surprises ! Outre le fond varié réservé aux tout 
petits et aux enfants, les bibliothécaires attendent patiemment les bambins 
pour des ateliers qui leur sont dédiés. On retrouve les traditionnelles P’tites 
comptines du mercredi 15 janvier et 16 février à 10h30 pour les 0 à 3 
ans, ou P’tites Oreilles pour les 3 à 6 ans du mercredi 22 janvier à 10h30. 
Pour la séance du mercredi 12 février, un partenariat avec la Médiathèque 
Départementale de Seine-et-Marne vous permettra de découvrir un tapis 
narratif sur fond du conte Un peu perdu de Chris Haughton.
Dans le cadre du partenariat et du cycle d’expositions proposé par 
Fontainebleau Loisirs et Culture, la Médiathèque vous invite à venir découvrir 
une partie de l’univers de Fabienne Berthier et de partager des ateliers  
de création de poisson à partir de matériaux de récupération, avec l’artiste,  
le jeudi 20 février de 10h à 12h ou de 14h à 16h.

Retrouvez à l’occasion des vacances, le fonds spécialement conçu pour 
développer l’imaginaire et la curiosité des tout-petits. Livres tactiles, livres 
sonores, tapis d’activités, marionnettes, tunnel, instruments de musique, jouets 
d’éveil, puzzles... autour des cinq sens.

Petit rappel : La Nuit de la Lecture qui se déroulera le samedi 25 janvier 
prochain est aussi accessible aux tout petits ! Pour preuve, le lendemain matin, 
dès le saut du lit, Hélène Morzuch et Pierre-Jean Delesvaux proposeront  
un réveil musical dès 18 mois. 
// INFOS_ MEDIATHEQUE.FONTAINEBLEAU.FR

THÉÂTRE

La fille de l’eau
Inspiré des contes des frères Grimm, le récit nous embarque dans la magie 

d’une sublime création sonore immersive, et d’un décor de marécages entre 
espoir, jeunesse, transmission et harmonie de la nature.  

Le dimanche 26 janvier à 17h, un couple de meuniers désabusés fait  
un pacte diabolique avec la Tristesse des Marais. Dans son monde gangréné 
par la pollution, par la cupidité, par la folie des hommes, la jeune Léa prend  
à partie les spectateurs pour leur poser ses questions existentielles : « Quelle 

est votre plus grande richesse ? », « comment vous reconnecter à la nature 
? », « quel sens donner à votre vie ? ». Durant 1h10, le public familial sera 

transporté dans une fable qui lui montrera qu’en se serrant les coudes, on peut 
changer les choses, faire société autrement, trouver l’harmonie entre les êtres 

vivants, tout simplement réapprendre à être ensemble.

// INFOS_ BILLETTERIE-THEATREFONTAINEBLEAU.MAPADO.COM 
DIMANCHE 26 JANVIER À 17H
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LE RDV DES

p’tits Bellis

↑ RETOUR EN IMAGES DES ANIMATIONS DE NOËL

RECOPIE LE DESSINS DE LA GRENOUILLE, EN SUIVANT LE 
MODÈLE SUR LES CASES !

JEU

Les enfants ont pu profiter du 21 au 29 décembre, lors des vacances 
scolaires,d’une place de la République transformée en un véritable Village 
enchanté, où la magie de Noël a pris vie à travers des animations féeriques ! 
Parcours acrobatique, luge, manège, il y en avait pour tous les goûts !



Les nouveaux Bébéllifontains
SAMUEL-MATHIS NTOUA - NÉ LE 18 NOVEMBRE 2024
MOUSSA BEN LTAIF - NÉ LE 18 NOVEMBRE 2024
BASILE RIZZO - NÉ LE 30 NOVEMBRE 2024
DIEGO MAUROUARD - NÉ LE 4 DÉCEMBRE 2024
NEIL PATHAK - NÉ LE 4 DÉCEMBRE 2024
EUGÈNE BARATTE - NÉ LE 6 DÉCEMBRE 2024
ALAYA MUNIR - NÉE LE 8 DÉCEMBRE 2024
MICHAËL PEEROO - NÉ LE 12 DÉCEMBRE 2024
MICHAEL KOVALEVA - NÉ LE 13 DÉCEMBRE 2024
LOUISE MOREAU JOLY - NÉE LE 13 DÉCEMBRE 2024
GOUNDO DEMBAGA - NÉ LE 17 DÉCEMBRE 2024
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Fontainebleau poursuit son dynamisme 

Chaque année, l’Institut National de la Statistique et 
des Études Économiques (INSEE) publie ses chiffres du 
recensement de la population française. Entre 2016 et 2022, 
Fontainebleau a accueilli 880 habitants supplémentaires, soit 
une hausse de 6 %. Au 1er janvier 2022, nous étions ainsi 15 
787 Bellifontains. 

Ce dynamisme démographique, c’est avant tout le signe 
de l’attractivité de Fontainebleau. Au fil des années, nous 
continuons à attirer de nouvelles familles qui aménagent 
pour profiter, elles aussi, de l’extraordinaire qualité de vie 
bellifontaine.  

Des chiffres qui démontrent également le rôle de 
locomotive de notre ville dans le Sud Seine-et-Marne et 
plus particulièrement au sein de l’intercommunalité du 
pays de Fontainebleau (CAPF). Alors que cette dernière 
présente aussi un solde positif en termes d’habitants, cela est 
principalement porté par Fontainebleau, puisqu’Avon, sur 
cette même période 2016-2020, perd près de 500 habitants. 

Surtout, ce recensement vient conforter notre vision pour 

Fontainebleau et son développement. Une ville qui intègre 
chaque année de nouveaux habitants, c’est un territoire 
qui continue à vivre en attirant de nouveaux talents, en 
remplissant ses écoles, en assurant des retombées à ses 
activités économiques. Nous allons d’ailleurs poursuivre cette 
dynamique démographique dans les années à venir puisque 
les constructions récentes n’ont pas été prises en compte. 
Par ailleurs, la transformation des friches militaires dans le 
quartier du Bréau sera aussi un vecteur de dynamisme avec 
un projet d’aménagement futur privilégiant dans l’ordre de 
l’activité économique, des services puis des logements. Nous 
aurons en 2025 des avancées concrètes sur ce dossier. 

Cette attractivité démographique confirmée ne doit pas 
se réaliser à n’importe quel prix. En effet, l’absence de 
régulation présente le risque de déstabiliser nos services 
publics, tout comme notre cadre de vie. Depuis le début de 
notre mandat, nous avons pris cet engagement de préserver 
Fontainebleau et son ADN unique. 

Accompagner cet afflux de population, c’est d’ailleurs 
tout le sens de l’élaboration du Plan Local d’Urbanisme 
intercommunal (PLUi) qui s’est engagé il y a quatre ans 
dans les 26 communes de la CAPF. Après une dernière 

période d’enquête publique, l’année 2025 marquera sa 
finalisation et l’application de ses principes. Tout au long 
de sa construction, nous n’avons eu de cesse de préserver et 
mettre en avant les particularités bellifontaines : demander la 
délimitation d’une hauteur modérée des bâtiments dans les 
constructions neuves, la préservation des fonds des jardins. 
Tout cela aura pour conséquence de limiter la division des 
terrains et des constructions. 

Toutefois, nous n’avons pas attendu l’élaboration du PLUi 
pour être attentif aux enjeux d’urbanisme et de logements. 
Cela a par exemple été le cas avec le devenir de la Villa 
Baucis où nous avons rejeté tous projets de densification. 
C’est bien cette volonté de protection de notre territoire qui 
guidera nos actions.  

Les élus de la majorité municipale vous souhaitent une belle 
année 2025 et vous adressent leurs meilleurs vœux. 

Pas de budget avant fin mars 2025.
À ce jour, la Ville de Fontainebleau n’a toujours pas adopté son 
budget pour 2025.
Voter le budget de l’année à venir avant la fin décembre 
relève pourtant du bon sens. Mais à Fontainebleau, la majorité 
municipale choisit délibérément de reporter cette décision, 
évitant ainsi un débat transparent sur les priorités budgétaires.
Un exemple criant de cette opacité concerne le projet de 
rénovation, extension et fusion de l’école Lagorsse avec l’école 
Léonard de Vinci. Ce chantier, avant même d’avoir commencé, 
a vu son coût exploser : il a doublé depuis les premières 
annonces pour dépasser aujourd’hui 14 millions d’euros ! Où 
trouver les fonds nécessaires ? Une réponse se dessine dans 
la vente de biens immobiliers hérités de nos prédécesseurs. 
Ces actifs, qui généraient des revenus réguliers grâce à leur 
location, sont aujourd’hui sacrifiés pour offrir à la Ville ce que 
la majorité qualifie de « respiration financière ». Le 193 rue 
Grande, qui hébergeait le vestiaire Saint-Martin, l’ex Poste 
des Maréchaux ou l’espace Famille rue du Château sont les 
sacrifiés de l’année 2024. Quels biens seront les lauréats de 
l’année 2025 ? 
La collecte des déchets va connaître une dégradation 
significative. La décision de remplacer le système actuel de 
collecte biflux, avec deux bacs compartimentés (végétaux/
autres déchets d’un côté et verre/papier-carton de l’autre), 
par un système monoflux impliquant quatre bacs distincts, 
suscite, à raison, une forte incompréhension et opposition. 
Tout d’abord, passer de deux bacs à quatre bacs distincts va 

encombrer les espaces de stockage des particuliers, notamment 
pour ceux vivant en logement collectif ou disposant de 
peu d’espace. Ensuite, cela entraînera nécessairement une 
augmentation des rotations des camions de collecte, sauf 
à réduire drastiquement le nombre de tournées. Plus de 
camions en circulation signifie davantage d’émissions de 
CO2 et de nuisances sonores. Enfin, l'achat, la distribution, 
et la maintenance de quatre bacs distincts pour chaque 
foyer représentent un coût important, tout comme la gestion 
logistique accrue. 
Interrogé à ce sujet, l'adjoint à la voirie a expliqué qu'il n'y 
avait plus de fournisseur de camions adaptés. Une affirmation 
facilement contredite lorsque l'on regarde ce qui existe sur 
le marché européen. Simplifier la vie de l’administration au 
détriment de la vie des usagers, c’est l’inverse de ce qu’il faut 
faire.  
N’hésitez pas à nous écrire à lesbellifontainsaucoeur@gmail.
com, rendez-vous sur notre page Facebook Cédric Thoma ainsi 
que sur notre site Internet! 
Bien fidèlement,

Cédric Thoma (cedric-thoma.fr)
Audrey Tamborini
Dominique Lecerf
Nadia Himo
Patrick Julien
Hélène Dupuis

Pour 2025, 25 millions d’euros de dettes ! En voilà 
un beau cadeau pour commencer l’année pied au 
plancher, sans budget voté, mais avec des dettes déjà 
programmées ! N’imaginez pas qu’il faille quelques 
millions pour boucler les promesses de début de 
mandat. Non, il s’agit juste de lancer la construction de 
la nouvelle école Lagorsse, coût provisoire estimé, 13 
millions d’euros. Pour les autres promesses, vivement 
2030 et les 30 millions de dettes ?
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